

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA "REFLEXIONES"

José Luis González Garibay señala que sigue viento en popa el trabajo de la Legislatura de Querétaro para reformar y adecuar las normas electorales en la medida que fue reformada la Ley Federal. Espera que todo sea para bien y que por el momento sólo sea un rumor la posibilidad de retirar al IEQ de sus funciones. (**Plaza de Armas 7**)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

NO ME DESCARTO: ANAYA

El diputado federal Ricardo Anaya reconoció su intención de buscar la candidatura de Acción Nacional para la Gubernatura del Estado en 2015, aunque aseguró que por ahora está enfocado en dar resultados desde su Curul. Dijo que se apegará a los tiempos que establece la Ley y a los procesos democráticos de su partido. De no ser favorecido por los militantes, se compromete a que bajo ninguna circunstancia será factor de división, sino de unidad. (**Diario de Querétaro 4-A**)

SÍ SE APUNTA DOMÍNGUEZ A LA GUBERNATURA

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, admitió que le gustaría ser Gobernador del estado, aunque aseguró que no son los tiempos electorales para hablar del tema. Indicó que por el momento no le preocupa el tema, ya que el trabajo en el Senado de la República absorbe toda su atención, al estar a punto de abrirse el siguiente periodo de sesiones bajo la presión de la reforma energética y política. (**a.m. 6-A**)

EDITORIAL "PANCHO... ¿TE ASUSTÓ LO DEL AUTO...?"

Carbalal dibuja a Francisco Domínguez, preocupado aferrándose a un gran hueso "2015", mientras dice: "¡Para nada...! Lo que no quiero que me roben es mi aspiración...". (**Plaza de Armas 7**)

COLUMNA "ASTERISCOS"

En esta época en la que los políticos andan acelerados haciendo acuerdos y deshaciendo entuertos con miras a las elecciones de 2015, los militantes del PRI en San Juan del Río se han quejado de su presidente, Juan Pedro Olvera. Los aspirantes a las diputaciones locales y a la presidencia municipal se reúnen, acuerdan y se sacan la foto, pero del presidente no se ven ni sus luces. Se ha ausentado de sus funciones pero nadie sabe por qué. El diputado Marco Antonio León, fue duramente criticado por los twitazos que este viernes colocó en la red su ahijado, José Luis Aguilera, por medio del hashtag #expulsionMALH, para atacar al legislador convergente durante su proceso de expulsión de Movimiento Ciudadano. Se burló de su padrino, lo sobajó, puso en duda su experiencia como doctor en Derecho y, al final, decidió no seguir hablando del tema y pasar a 'cosas más importantes'. León Hernández fue acusado de contravenir los principios de su partido al apoyar la ley por la que la tauromaquia se convirtió en Patrimonio Cultural de Querétaro. Algunos activistas queretanos acudieron a la sede nacional de Movimiento Ciudadano para solicitar el 'sacrificio' del diputado. Curiosamente no han protestado contra la ley en sí misma; entenderíamos que el motivo principal de esta organización es la erradicación de las corridas, no la expulsión del legislador ¿no? El ex gobernador Enrique Burgos, revivió el viejo adagio que acuñó Fidel Velázquez Sánchez de 'el que se mueva no sale en la foto', pues pidió a los 'destapados' panistas, Francisco Domínguez y Ricardo Anaya, no se adelanten a mostrar sus intereses por la gubernatura y mejor esperen los tiempos electorales y de su partido. Muy pronto, creemos, pedirá lo mismo a sus compañeros de sector y de partido. No obstante, este llamado, en el tricolor se

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

preparan desde ahora para la contienda comicial de 2015. El viernes se realizó la ceremonia de toma de protesta de los dirigentes del Movimiento Red Joven que encabeza Fernando Copado. Estuvo el secretario de la CNOP, Juan José Luis Rodríguez (sic), quien buscará otra candidatura. (a.m. 1-A)

COLUMNA “REFLEXIONES”

José Luis González Garibay señala que en Jalpan ya levantó la mano el diputado Gilberto Pedraza, el joven Raúl Uribe y ahora José María Altamirano Rocha; en este momento, todo indica que el actual legislador va a la punta. Por otra parte, apunta que el dos veces candidato a la Presidencia de la República, que entra en la calificación de luchador social, ya envió señales para presentarse en Querétaro a una reunión para constatar el avance que la ley exige para que pueda su proyecto MORENA obtener el registro que la Ley exige. Ahí estarán sin duda alguna muchos queretanos que ya se inscribieron. En otro tema, subraya que todo parece indicar que el camino de Enrique Vega Carriles está despejado para que pueda representar al PAN en la próxima contienda electoral del 2015, buscando ocupar el espacio que ahora tiene el legislador Guadalupe García. Y, desde luego, el candidato natural a la presidencia municipal de El Marqués es el actual presidente de la Legislatura, Ing. Jorge Lomelí Noriega. Finalmente, apunta que todo indica que a más tardar el 20 de noviembre la plana mayor del PRI en Querétaro entregará reconocimientos a su militancia por los años de pertenencia. Seguramente ahí estarán Antonio Calzada Urquiza. Será una fiesta donde, como siempre, Alonso Landeros Tejeida, tiene el tino de reconocer a quienes han servido a este Instituto Político. Ante esto, aprovecha para comentar que platicando con Jesús Rodríguez Hernández, le confió que hablando con Roberto Loyola suscribieron un pacto de caballeros de unir y sumar capacidades, experiencias y lo necesario para que salga la mejor plantilla de candidatos del tricolor, pero no hay que olvidar que también hay que tomar en cuenta al actual Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz. Por lo pronto a Braulio Guerra y Manuel Pozo Cabrera ya empezaron a dar señales de someterse al escrutinio de los priístas para buscar la candidatura a la capital queretana. (**Plaza de Armas 7**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AUMENTARÍAN LOS PANISTAS CAPITALINOS

Lo anterior de acuerdo al diputado federal Marcos Aguilar Vega, como parte de los trabajos de la Asamblea Nacional se abordará el eliminar a los militantes adherentes para que sólo exista la figura de militantes activos, con lo cual el partido pasaría en la capital del estado de mil 935 a dos mil 950 afiliados de manera automática. (a.m. 6-A)

PRI

SE REGISTRAN MIL PARTICIPANTES EN LA PRI-MER GRAN CARRERA

Se ha confirmado el registro de mil participantes para la carrera, “Porque nosotros también contamos” que organiza el CDE del PRI en coordinación con la Secretaría de Atención a Adultos Mayores y Personas con Discapacidad, informó su titular, Penélope Ramírez Manríquez. Entre los participantes inscritos están adultos mayores, invidentes, débiles visuales y personas en silla de ruedas o con alguna otra discapacidad, que participarán en tres categorías: 3, 5 y 10 kilómetros. (**Noticias 3-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

PRD

PRD: CAMBIO NO ES PRIVATIZAR PETRÓLEO

El Presidente del PRD en Querétaro, Carlos Sánchez Tapia, afirmó que el cambio que necesita México no es privatizar el petróleo sino hacer crecer la economía y el país a través de una industria que converja con la generación de energía, el turismo, la industria del conocimiento, las nuevas tecnologías, las telecomunicaciones, la infraestructura de comunicación terrestre y aérea y la construcción. Dijo que el PAN y el PRI confunden al ciudadano con una retórica que asume el proyecto privatizador y de debilitamiento de la economía nacional como la gran panacea de modernización energética con el objetivo de sacar ventaja y beneficio político. (**Diario de Querétaro** 4-A)

MC

TENGO MIS DERECHOS INTACTOS EN EL PARTIDO: MALH

El diputado local Marco Antonio León, aseguró que al día de hoy tiene sus derechos salvaguardados en el partido Movimiento Ciudadano, luego de que el jueves se llevó a cabo la audiencia en la sede de dicho partido en la Ciudad de México, por el proceso de expulsión que enfrenta como militante. Dijo desconocer cuánto tiempo tardará en resolverse dicho proceso y aseguró que no litigará en medios de comunicación, aunque explicó que no le preocupan las manifestaciones de grupos antitaurinos en la comparecencia de ayer en la sede del Partido. (**a.m.** 6-A)

PODER EJECUTIVO

LLAMA PEPE A HACER EQUIPO POR MÉXICO

"Haciendo equipo es como México sale adelante. México no es un país de individualidades, es de equipo" dijo el Gobernador José Calzada, durante su discurso en la entrega de apoyos de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, de los programas de Abasto de Leche Liconsa, Opciones Productivas, Estancias Infantiles y Seguro de Vida para Jefas de Familia. En la explanada del mercado de la colonia Reforma Agraria, resaltó la importancia de este tipo de actos que impulsan a las mujeres de la entidad, para que cuenten con sus negocios y trabajen de manera familiar. El delegado de SEDESOL, Manuel Pozo, señaló que este acto es muestra del compromiso que tiene el Poder Ejecutivo de Querétaro de participar en la Cruzada Nacional Contra el Hambre; así como en los programas que la gestión del Presidente Enrique Peña Nieto implementa para beneficio de los mexicanos. Dentro del programa Opciones Productivas se entregaron apoyos por 3.5 millones de pesos, para beneficiar a 210 personas que presentaron 37 proyectos productivos sustentables económica y ambientalmente. Estuvieron presentes: el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López; el coordinador del programa Soluciones, Stuardo Llamas; entre otros. (**Diario de Querétaro** 2-A y **Noticias 1-A y 2-A** y **5-San Juan**. Sólo declaración del Gobernador, en **Diario de Querétaro** 1-República, **Plaza de Armas 3, a.m. 7-A** y **El Universal Querétaro** 5-A)

MÁS INFRAESTRUCTURA PARA LA REFORMA AGRARIA

En el marco de la entrega de Apoyos de la Cruzada Nacional contra el Hambre, en el mercado 4 de Marzo de la Reforma Agraria, el Gobernador José Calzada comprometió la renovación del propio mercado y la construcción de un Centro de Salud. En el mercado se invertirán 2 millones de pesos y en el caso del Centro de Salud ya hay el terreno. Las obras arrancarán a principios del próximo año, ello como compromiso para que a la Col. Reforma Agraria siempre le vaya mejor. (**Noticias 2-A** y **6-San Juan**)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

AGUA, LUZ Y PISO FIRME HAN BAJADO POBREZA: PP

El programa de Agua, Luz y Piso Firme para Todos ha sido un ingrediente que está afectando de manera positiva en la reducción de la pobreza en Querétaro, de acuerdo a los resultados del CONEVAL, dijo el Gobernador José Calzada, quien señaló que en lo que resta de su administración, seguirá con estas tres vertientes. Dijo que los programas están funcionando y prueba de ello es que en esos dos años, 60 mil queretanos salieron de esa condición de pobreza lo que colocó al Estado como uno de los más sobresalientes en disminución de pobres, en relación con otros, donde, al contrario, aumentaron. (**Diario de Querétaro** 12-A)

CALCULAN EN 50 MIL POBLACIÓN INDÍGENA

Luego de reconocer que todavía hay una deuda con los indígenas en los rubros de educación, salud y en la cuestión alimentaria, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dio a conocer que en Querétaro existen alrededor de 50 mil indígenas, principalmente ubicados en 8 municipios. Recordó que la política del Gobernador Calzada para apoyar a este sector de la población está definida estrictamente y con énfasis en comunidades de Amealco, Tolimán, Cadereyta, Peñamiller, Colón, Ezequiel Montes y Huimilpan. Explicó que la política ha sido hacia la calidad de los servicios a través del programa Soluciones, con las vertientes de agua, luz y piso firme para las comunidades indígenas. También recordó el hospital que recientemente se inauguró en Amealco, donde se combinan la medicina alópata y tradicional; los programas del DIF, Mäka y Tsuni, que benefician también a esta población. (**Diario de Querétaro** 1-A y **El Universal Querétaro** 8-A)

CALZADA RECHAZA LEGALIZAR DROGA

La posición de gobierno del Estado es contundente "nosotros no avalamos, no aprobamos y no consentimos ese tema", señaló enfático el Gobernador José Calzada, en relación a la legalización de la marihuana que está siendo discutido a nivel nacional. Por otra parte, en relación a la Reforma Energética, se manifestó a favor de la modernización de PEMEX y "no a la privatización", y señaló que hay muchas áreas de oportunidad que significarían que al país le fuera mejor "(...) debemos ser más abiertos a la participación privada". Sobre la entrada en vigor del sistema de prepago y en general de RedQ, indicó que va caminando "nadie dijo que iba a algo sencillo, al contrario dijimos que iba a ser un reto, lo aceptamos y dimos un paso al frente; creo que los temas operativos van caminando y nosotros estaremos atentos para atender no sólo las demandas y opiniones de los usuarios; sino también de quiénes actúan en el sistema de transporte". Sobre el accidente de la ruta 98 que dejó como saldo 40 lesionados, dijo que fue lamentable, pero dejó claro que se aplicará la ley, en función de la seguridad de las personas. (**Diario de Querétaro** 1-A. Segundo párrafo, en **a.m.** 7-A. Con mención del Secretario Jorge López Portillo, en **Plaza de Armas** 1 y 3. Con información de 5 obras que se seleccionaran, de las que Paseo Conspiradores, con una inversión de 300 millones, es una aspiración y se presentará el próximo año, en **Noticias** 2-A y 5-San Juan. Sólo declaración de RedQ, en **El Universal Querétaro** 1-A. Sobre RedQ y marihuana, en **El Universal Querétaro** 8-A)

METE 'ACELERADOR' A RED Q

Quitar los vicios que se vienen arrastrando desde hace muchos años en materia de la funcionalidad del transporte público es la intención de la modernización del transporte, declaró el Gobernador José Calzada. Aseguró que el proceso de modernización no ha sido fácil, pero están abiertos a las peticiones de las personas que están involucradas. Indicó que falta más capacitación y conciencia por parte de los operadores del transporte. Los usuarios necesitan un trato digno. (**a.m.** 7-A y **El Universal Querétaro** 1-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

ORGANIZA MORENA PLANTÓN EN INSTITUTO QUERETANO DE TRANSPORTE

Un grupo de cerca de 20 manifestantes, encabezados por el presidente del Comité Municipal del Movimiento de Regeneración Nacional en Querétaro, Luis Alberto Reyes Juárez, protestaron a las afueras de las instalaciones del Instituto Queretano del Transporte, donde se encuentra la sede de RedQ. El movimiento emplazado para comenzar a las 13:00 horas dio inicio pasadas las 15:00, con un reducido grupo que dijeron ser representantes de operadores del transporte público, checadores afiliados a las empresas transportistas y usuarios, quienes hicieron una “toma simbólica” de la entrada de las instalaciones, donde la gente se formaba para tramitar su tarjeta de prepago. (**a.m. 7-A**)

VAN 75 SUICIDIOS EN QUERÉTARO

De acuerdo con la Doctora Esther del Carmen Cetina García, Directora del CESAM, hasta el mes de agosto del 2013 se tienen registrados en Querétaro 75 casos de muerte por suicidio, esto confirmado por el SEMEFO. La edad de esta población va de los 14 a los 30 años, y la tendencia en los últimos 3 años ha ido al alza, ya que en 2009 se registraban 4.5 suicidios por cada 100 mil habitantes; no obstante, esta cifra se vio fuertemente afectada a partir de 2010, al pasar de 74 a 82 sucesos. La Directora del CESAM, recordó que la velocidad de las tecnologías de la información y el acelerado vivir de las personas, ha generado en las nuevas generaciones intolerancia a las decepciones que, combinadas en algunas ocasiones con el abuso de sustancias prohibidas, detonan en el suicidio. (**Plaza de Armas 1-La Roja**)

LISTO HOSPITAL TELETÓN

La construcción del Hospital Infantil Oncológico del Teletón tiene un avance del 90%, derivado de la conclusión de la obra en general y porque se realizan detalles arquitectónicos al interior de la infraestructura, la colocación de la pintura externa y el ingreso del equipamiento médico. Al nosocomio, que atenderá a 200 niños con cáncer, ingresa diariamente equipo médico especializado de la más alta tecnología a nivel internacional, el cual estará listo para ocuparse a partir del día de la inauguración del Hospital, informó la subdirectora de atención al público del Hospital Oncológico Teletón de Querétaro, Adriana Dávila. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

REGISTRA SOLUCIONES UN 50% DE AVANCE: LLAMAS

El Coordinador General del Programa estatal Soluciones, Stuardo Llamas informó que este proyecto cuenta ya con un 50% de avance, el cual se ha logrado a lo largo de estos 4 años de trabajo. Destacó que deberá continuar el ritmo de trabajo si es que se desean alcanzar los objetivos trazados desde el inicio de la administración en cuanto a metas del programa, en el que se destinaron 2 mil millones de pesos este año, y que lleva cobertura de piso firme en 12 municipios y 8 en agua. (**Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A**)

FALLA GEOLÓGICA PONE EN RIESGO AVENIDAS DE ZONA METROPOLITANA

La CEC permanece alerta ante las fallas geológicas que puedan colapsar vialidades en la entidad queretana; el tema afecta al municipio de El Marqués, Corregidora y Querétaro, informó su titular, Joaquín Oropeza Rojas. Advirtió que las fallas locales sí representan un riesgo para la población queretana, pues atraviesan puntos de alta afluencia vehicular. (**Plaza de Armas 10**)

AUMENTARON SALARIOS 43%

A partir de 2009, el salario promedio diario se disparó en un 43.9% en el estado de Querétaro; pasando de 216 pesos a 310.98, según datos del IMSS. La referencia ha colocado a la entidad queretana en el tercer lugar a nivel nacional, reveló el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas. Destacó el protagonismo que ha jugado la

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

educación en esta mejora salarial en casi el doble. Y es que entre mayor grado escolar registran los queretanos, el número de salarios mínimos se incrementa. (**Plaza de Armas 10**)

BAJO LA LUPA 150 EMPRESA DE OUTSOURCING: TONATIUH SALINAS

La Secretaría del Trabajo desarrolla un proceso de verificación de empresas outsourcing de la entidad con el objetivo de que cumplan con las indicaciones que marca la Ley Federal del Trabajo (luego de las modificaciones realizadas por la Reforma Laboral), sobre todo con el otorgamiento de la totalidad de prestaciones sociales a los trabajadores subcontratados. La dependencia ha realizado inspección a 46 empresas de outsourcing, de las 150 que existen en la entidad. El Secretario, Tonatiuh Salinas, mencionó que de acuerdo a la Ley Federal del Trabajo, la figura de la subcontratación, ahora está establecida formalmente y puede ser regulada. (**Plaza de Armas 10**)

INVIERTE AQUÍ LA IP 8 MIL MDP

La Secretaría De Desarrollo Sustentable, dio a conocer cifras de Inversión Extranjera Directa, con el primer trimestre del 2013. La IED total en Querétaro en lo que va del año, se suma un monto de poco más de 8 mil millones de pesos, ubicando al sector Aeroespacial con 773 millones 640 mil 400; el de Biotecnología con mil 408 millones; el Metalmecánico con 4 mil 294 millones 532 mil 375; al de Tecnologías de Información con 810 millones, y al resto con 720 millones 590 mil. Este año la meta son 900 millones de dólares, mencionó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. (**Plaza de Armas 8**)

FESTEJA SINDICATO DE GOBIERNO 40 AÑOS

El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, se reunió con integrantes del STSPE, que cumplió 40 años, por lo que el Funcionario en representación del Gobernador, José Calzada, reconoció el desempeño de los trabajadores y del equipo que conforma el comité ejecutivo a cargo de la Secretaria General, Carmen Mancha. (**Diario de Querétaro 1-A y 10-A**)

A LA CAZA DE JÓVENES EMPRENDEDORES

La Secretaría de la Juventud ha emprendido una gira por los municipios de Amealco, Tolimán, Jalpan y Tequisquiapan para presentar la convocatoria del programa Juventud Emprendedora y que un mayor número de jóvenes de estas demarcaciones concreten sus proyectos con créditos. La titular de la Secretaría, Andrea Spínolo Prieto, informó que la convocatoria saldrá el 21 de agosto y apoyará a 300 proyectos productivos viables con poco más de 6 millones de pesos en sus 5 categorías. Los créditos van desde los 20 mil pesos hasta los 125 mil. (**Diario de Querétaro 10-A y Noticias 2-A**)

DESTACA SECTOR VINÍCOLA EN 2012

Querétaro es el segundo estado productor de vino a nivel nacional, por debajo de Baja California, el lugar más importante de producción, y compite de manera cercana con Coahuila, de acuerdo con información de Vitinicultores de la entidad y de diferentes líderes productores del sector. La Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA) del estado informó que la producción de uva en 2012 fue de mil 829 toneladas, con un valor de producción de 21.1 millones de pesos, lo que posicionó a la entidad en el sexto lugar a nivel nacional de producción de la materia prima. (**El Universal Querétaro 1-A y 7-A**)

SEDE LA UAQ DE GRANDES EVENTOS

La UAQ será sede de la Asamblea General del Consejo Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE), así como de la Eliminatoria Regional de la Universiada 2014, informó Félix Capilla, coordinador del Deporte de la UAQ. La UAQ será la institución responsable de coordinar el trabajo entre las instituciones educativas de

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

la entidad, el INDEREQ y las direcciones municipales del deporte en Querétaro, El Marqués y Corregidora. (**Noticias 8-C**)

GANAN GERENCIA DE CEA PREMIO NACIONAL EN PROCESOS DE INNOVACIÓN

La Gerencia de Igualdad de Género y Sustentabilidad de la CEA dirigido por Leslie Márquez Ríos, ganó el premio nacional de procesos de innovación en servicios de agua potable y saneamiento. La CEA ganó este premio con el proyecto, "Plomera con Iniciativa. El primer paso para la transversalización de género en el sector hídrico", que consiste en capacitar a mujeres de 18 a 65 años en el tema de plomería. El premio consiste en un reconocimiento que se entrega en la Convención de ANEAS de este año y en una gira de trabajo por Suecia, Finlandia, Dinamarca y Gran Bretaña, además de participar en el Foro Mundial del Agua Suecia 2013. La representante Leslie Márquez buscará traer nuevos proyectos para el estado de Querétaro. (**Noticias 2-A y a.m. 7-A**)

PODER LEGISLATIVO

AMEALCO Y PINAL, LOS MÁS POBRES: DIPUTADO

Los municipios de Pinal de Amoles y Amealco siguen siendo los más pobres, dijo el diputado representante de la zona serrana, Gilberto Pedraza Núñez. Las cifras indican que la población en situación de pobreza en 2010 sumaba 767 mil personas, mientras que en 2012 se redujo a 707.4 mil, por lo que afirmó que es importante generar los esquemas que permitan que los municipios que tienen índices de pobreza, puedan salir adelante. (**El Universal Querétaro 5-A**)

NO HAY EMPLEO PARA LOS INDÍGENAS: ROSENDO ANAYA

El Diputado Rosendo Anaya informó que en estos cuatro años del Gobernador José Calzada, a los grupos indígenas no les ha ido nada bien, todo ha sido palabrería, no hay empleo en sus comunidades y los pobres son cada vez más pobres o se ven obligados a emigrar. Faltan proyectos que fortalezcan la parte productiva y el autoconsumo. Aunque hay avances y desarrollo en la parte industrial, hay un descuido total en lo que son las necesidades fuertes, como en la cruzada contra el hambre y el fortalecimiento para los municipios. El Gobierno del Estado no voltea a las zonas indígenas para generarles oportunidades de empleo y puedan salir adelante las zonas marginadas. Al actual Gobierno le quedan dos años para redireccionar su política, pues actualmente los apoyos que se dan a través del programa Soluciones se dan a discreción y se reparten sólo a los allegados al PRI. (**Noticias 4-San Juan**)

RECHAZA DIPUTADO LEGALIZAR DROGAS

El diputado federal, Marcos Aguilar, se manifestó en contra de la legalización de la marihuana, dijo que debe discutirse el tema en el Congreso de la Unión y aprovechar para realizar una estrategia de prevención de adicciones. (**a.m. 1-A**)

PAN DISPUESTO A DEBATIR MOTA

Sostiene el Coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, que está dispuesto a debatir la legalización de la marihuana. Para el legislador este como otros temas deben ser discutidos y debatidos, por lo que aseguró, se mantendrán atentos a los temas de interés para la sociedad. (**Plaza de Armas 1 y El Universal Querétaro 4-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

CASTIGARÁN EL DAÑO AMBIENTAL

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, informó que hay un proceso en la Procuraduría del Medio Ambiente estatal por los daños que se occasionaron al área protegida El Tángano. Por su parte, el Gobernador José Calzada declaró que los daños que se realizaron en la reserva ecológica del Tángano se aplicará la ley, porque se violentaron los derechos ambientales, además de que es un tema de todos, la cuestión es ambiental. (**a.m. 7-A**)

DESCARTA DIPUTADO CREAR MÁS CAJONES EN SAN JUAN

El Diputado representante de San Juan del Río, Gerardo Sánchez Vázquez, afirmó que no existe la necesidad de más estacionamientos en el centro histórico de esa región. Destacó que San Juan no presenta la situación ni las dificultades que se viven en el Centro Histórico de Querétaro, en cuanto a la falta de lugares para estacionamiento, por lo que sólo las autoridades tendrán que coordinarse con los comerciantes para ver qué solución se da para el sector y la población en general. (**El Universal Querétaro 6-A**)

SE VAN 7MDP EN GASTO CORRIENTE

De enero a mayo de 2013 el Congreso queretano ha erogado un total de 7 millones 729 mil 803.21 pesos en diversos rubros. El presupuesto para este 2013 asciende a los 238 millones 331 mil 803 pesos, por lo que lo que el recurso erogado representa el 3.24%. Según información integrada en la página de Internet de la Legislatura, se puede ver por ejemplo que en publicidad y prensa se ha gastado 778 mil 439 pesos mensuales, además de agua, material de limpieza, renta de oficinas y locales, material de cómputo, seguros de vida, uniformes, entre otros muchos gastos. (**Plaza de Armas 4**)

DESTACA DIPUTADO HABITABILIDAD DEL CENTRO

El Diputado Diego Foyo, anunció que el próximo mes de septiembre se estarán realizando los foros del proyecto El Querétaro Que Queremos, donde el tema principal será el mejoramiento del Centro Histórico. Comentó que lo que se busca es solucionar junto con ciudadanos y expertos, la problemática que presenta el primer cuadro de la ciudad, así como detectar las soluciones para las dificultades. (**a.m. 6-A**)

MÉXICO, PRINCIPAL CONSUMIDOR DE REFRESCOS EN TODO EL MUNDO

La Iniciativa de la Senadora panista Marcela Torres Peimbert, pretende desincentivar el consumo de las bebidas azucaradas, como una respuesta viable a los crecientes costos sociales y económicos por la obesidad del país. Con esto se pretende disminuir en un 26% la prevalencia de diabetes en cerca de 12% y aumentar en al menos 22 mil millones la recaudación fiscal. (**Diario de Querétaro 3-B**)

MUNICIPIOS

LLAMAN A IMPLEMENTAR PROGRAMAS PARA BASURA

La coordinadora del Consejo Temático del Medio Ambiente, Sol Elvira López Guerra, consideró que aunque el municipio de Querétaro cuenta con un buen sistema de recolección de basura, la población aún tiene malos hábitos al momento de tirar la basura, por ello hizo un llamado a las autoridades a trabajar en un programa de educación a la población, que tenga que ver con cuestiones de cómo manejar sus desechos, ser respetuosos con el horario y depositar la basura de una manera adecuada. (**El Universal Querétaro 6-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

ARTESANAS SIN CLIENTES NI APOYO EN PLAZA FUNDADORES

Son las indígenas de Amealco y Estado de México que fueron ubicadas hace años en la Plaza Fundadores, y llegan a ganar 10 pesos al día o nada, y se ven forzadas a bajar a los jardines y plazas más céntricas de la capital, a pesar de que su mercancía les puede ser confiscada por los inspectores municipales, para tener con qué comer ante la falta de clientes a quien ofertar sus productos. (**Diario de Querétaro** 3-A)

REINAUGURAN EL COMERCIO EN LA M. DE LAS CASAS

Comerciantes de la Plaza Mariano de las Casas expresaron que gracias al empeño y el apoyo de las autoridades, ahora tienen mejores condiciones de trabajo y expectativas de vida, y por ello dan las gracias al presidente municipal Roberto Loyola Vera. (**Noticias** 5-A)

REQUIEREN 500 MDP PARA EVITAR INUNDACIONES

Lo dio a conocer el secretario de Obras Municipales, Gerardo Vega González, quien admitió que en la capital queretana se tienen serios problemas con encharcamientos de vialidades, que se producen en algunas avenidas, entre estas: Industrialización, Epigmenio González, en la zona de Carrillo. (**El Universal Querétaro** 10-A)

SE INCREMENTAN LOS PADRONES DE PROGRAMAS SOCIALES: EOM

En el último año ha crecido el padrón de beneficiarios en programas sociales hasta en un 30%, reveló el secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Eric Osornio Medina, lo cual se traduce en mayores oportunidades para la población en situación de marginación. (**Noticias** 5-A)

ALARGAN EL PERIODO PARA RECIBIR SOLICITUD DE BECAS

Con el objetivo de que un mayor número de estudiantes de preparatoria puedan tener acceso a una beca municipal, se ampliará el proceso de recepción de documentos, en Centro Cívico hasta el 30 de agosto, informó el secretario de Desarrollo Social, Eric Osornio Medina. (**El Universal Querétaro** 4-A)

SUBE 20% OCUPACIÓN DE ALBERGUES EN LA CAPITAL

La coordinadora de Asistencia Social, Fernanda Borobia Sostres, informó que durante la temporada vacacional, en la capital queretana aumenta 20% la ocupación en los albergues administrados por el ayuntamiento debido a que las personas que los utilizan llegan con menores de edad. (**El Universal Querétaro** 8-A)

ESCALA PELDAÑOS EN LA VÍA PÚBLICA Y PERSONAL

Se presenta una entrevista con la regidora Abigail Arredondo, quien platica acerca de su vida personal y formación profesional, donde destaca haber participado en la campaña de José Calzada, quedándose como encargada de Enlace del entonces candidato a Gobernador con el resto de los candidatos. Posteriormente se desempeñó como Jefa de Atención Ciudadana, donde atendió las peticiones de personas que quieren dirigirse al Gobernador. Asimismo, refiere que en 2011, cuando inicia la campaña de Roberto Loyola para contender por la Presidencia Municipal de la capital, se integra a esta y es así como llega a la regiduría. (**a.m.** 1-G)

EMITE REGISTRO CIVIL MÁS DE 28 MIL ACTAS ANUALMENTE

Así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Leonel Rojo Montes, quien destacó que estas aumentan anualmente de acuerdo con el crecimiento poblacional que reporta la entidad. (**El Universal Querétaro** 6-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

PROPONE CÁNDIDA CONSULTA INDÍGENA

La regidora del PRD, Cándida Acosta Pérez anunció la puesta en marcha de una consulta popular para conocer con exactitud la situación en que vive la población indígena radicada en el municipio de Querétaro. Lo anterior con motivo de la celebración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas. (**Diario de Querétaro** 3-A. Con mención de Roberto Loyola, en **Noticias** 3-A)

PREPARAN AQUÍ CAMPAÑA ANTIDROGAS

La delegación Josefa Vergara implementará a finales de agosto una campaña para sensibilizar a los habitantes de las colonias a no consumir drogas, informó el delegado Francisco Hernández Velázquez. Dijo que realizan pláticas y reuniones intensas con el CECA y los CIJ para poder inhibir la venta descontrolada con los vendedores de inhalantes. (**Noticias** 3-A)

DEMANDAN ESPACIOS DE ESTACIONAMIENTO EN LOS MERCADOS

Es fundamental tomar acciones respecto a la escasez de espacios para estacionamiento en mercados de la capital queretana, señalaron clientes de estos establecimientos. En un recorrido realizado por este medio, se constató la falta de espacios para estacionarse, lo que provoca caos vial en las inmediaciones de los principales mercados como son La Cruz, Escobedo y Abastos. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

SOLICITAN AYUDA A EU PARA BUSCAR A MIGRANTE

Con el objetivo de extender la búsqueda de Sergio Rubio Hernández, migrante desaparecido hace 16 días en su intento por cruzar la frontera norte del país, la presidencia municipal de Landa de Matamoros se coordina con el cónsul general de México en Laredo, Texas, Miguel Ángel Isidro Rodríguez, así lo informó el alcalde serrano Domingo Mar Bocanegra. Asimismo, señaló que ya solicitaron ayuda a la diputada Delvin (sic) Barcenas Nieves para que haga lo que esté en sus manos para encontrar a esta persona. (**El Universal Querétaro** 1-A y 9-A)

RESGUARDAN REGRESO DE PAISANOS EN SU CAMINO A ESTADOS UNIDOS

El alcalde de Jalpan, Saúl Trejo informó que después de pasar las vacaciones de verano en el estado de Querétaro, miles de migrantes de la Sierra Gorda regresan a sus hogares, por lo que en las terminales que son utilizadas para el retorno a Estados Unidos se han instalado operativos de seguridad para mantener resguardados a los connacionales. (**Plaza de Armas** 2-La Roja)

BUSCA EL MUNICIPIO RECURSOS FEDERALES

El Presidente Municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, dio a conocer que el Municipio está concursando por un recurso de dos millones de pesos para la adquisición de más patrullas y equipos para la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, adicional a una nueva estrategia que se está ejecutando para tener unidades de reacción inmediata, de lo cual podrían darse los resultados la siguiente semana. (**Diario de Querétaro** 7 República)

INVESTIGARÁN CHOQUE DE PATRULLA EN SAN JUAN

El choque de una patrulla contra un poste de luz fue exhibido en diferentes redes sociales, a lo que el Alcalde de ese municipio, Fabián Pineda, anticipó que se investigarán las causas del percance. El Presidente exhortó a la población a denunciar cualquier abuso o irregularidad cometida por funcionarios o elementos policíacos, con la garantía de que se actuará de inmediato. (**El Universal Querétaro** 9-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

SIN AVANCE JUICIO POR TERRENOS DE ESCUELAS Y JURISDICCIÓN SANITARIA

Rafael Camacho, Regidor Síndico en San Juan del Río, indicó que el juicio entre el municipio y el ejido San Juan para deliberar los terrenos donde se ubica el CBTis, la secundaria Jesús Reyes Heroles y la Jurisdicción Sanitaria No. 2, se encuentra sin avance. Detalló que aún siguen en pláticas, sin embargo aseguró que el Municipio tiene todos los elementos, así como la contestación y las pruebas para defender los terrenos. Dijo que este proceso lleva más de 10 años y se espera que esta Administración logre la solución. (**Plaza de Armas 9**)

CONVERTIRÁN A LECTURA EN HERRAMIENTA VS VIOLENCIA

Miguel Ángel Rivero, titular del área de Prevención del Delito de la SSPM de San Juan del Río, informó que este año se concluirá la creación de 12 salas de lectura en comunidades y colonias para continuar difundiendo la prevención de violencia a través de la lectura y así convertir al municipio en un modelo nacional en la lectura enfocada a prevenir el abuso infantil. (**Plaza de Armas 9**)

HARÁN TERCERA SUBESTACIÓN

Ante el crecimiento demográfico en San Juan del Río, lo que ha aumentado las llamadas de emergencia, el Comandante de Bomberos, Rafael Zamora, informó que está planeada la creación de la tercera subestación, que estará ubicada en la zona norte. (**Plaza de Armas 9**)

DENUNCIAN A TRES POLICÍAS MUNICIPALES

Tres elementos de policías de Jalpan de Serra, son denunciados públicamente por un ciudadano que asegura, detuvieron y golpearon solamente por defender su derechos, luego de llevárselo a la Comandancia Municipal, donde después de alegar sus derechos sólo recibió duros golpes y patadas en todo el cuerpo, por los tres uniformados. Asegura que a uno de sus agresores lo identifica con el nombre de Andrés. Dijo que aún cuando no denunciará los hechos ante el Ministerio Público, exige a los mandos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal corrijan este tipo de abusos. (**Noticias 6-B**)

DENUNCIAN CAPTURA DE CENZONTLES EN SAN JUAN

Habitantes de la comunidad de El Coto, en San Juan del Río, denuncian la captura de cenzontles, que presumen, son ofrecidos en venta al exterior de los mercados municipales junto con otras especies de aves. La regidora presidenta de la Comisión de Ecología, Yolanda Rodríguez Otero, confirmó haber recibido tres denuncias por la captura de estas especies, por lo que se han denunciado a la PROFEPA. (**El Universal Querétaro 2-A**)

INFORMACIÓN GENERAL

CONSULTA POPULAR SOBRE LA LEGALIZACIÓN DE LA MARIHUANA, AFIRMA PGL

La consulta popular sería un buen inicio para intentar resolver el tema de la legalización de la marihuana, ya que se abordan temas delicados como el de las adicciones y el narcotráfico, declaró Pablo González Loyola, dirigente de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto. Puntualizó que por el momento no cuentan con alguna postura ni a favor ni en contra, sino que le apuestan a una consulta popular que incluya la opinión de expertos, políticos, ciudadanos, entre otros. (**Noticias 5-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

LIBRE CARO QUINTERO

El Fundador del Cártel de Guadalajara y quien estuvo preso 28 años, dejó de madrugada el penal de Preventivo de Guadalajara luego de que el Primer Tribunal de Colegiado en Materia Penal, ordenara su inmediata libertad al determinar que no debió ser enjuiciado, en el fuero federal, por el asesinato del agente de la CEA, Enrique Camarena, sino en el fuero común, ya que al víctima no era diplomático o integrante consular. (**Diario de Querétaro** 1-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “COMPROMISO”

Con una presencia indígena importante, el Gobierno del Estado ha fortalecido su compromiso de atención, garantizando para esos grupos poblacionales la calidad de los servicios. Se apoya con programas de agua, luz y piso firme. En salud hay avances como la inauguración de una clínica de salud mixta. Se debe significar que los presupuestos se han incrementado en forma considerable, con infraestructura carretera y estratégica. Siendo un grupo de pobreza y marginación se ha ido buscando ir reduciendo los índices, como muestra esta Máka, así como Tsuni. El avance de los grupos indígenas, debe entenderse en forma colectiva y corresponsable donde debe iniciarse con una disposición real al cambio y la autorregulación, en un proceso en el que se debe significar el reconocimiento, respeto e impulso a la mujer. (**Noticias** 11-A)

EDITORIAL “POBREZA”

La entrega de Apoyos de la Cruzada Nacional contra el Hambre, en la Reforma Agraria, fue un marco para establecer dos niveles de atención a favor de la población marginada de Querétaro. El primero tiene que ver con la respuesta a las necesidades de la población, que recibirá el apoyo a través de la rehabilitación del Mercado 4 de Marzo, así como la construcción de una clínica, lo que da respuesta a demandas añejas. El segundo, son los apoyos aportados a través de programas como leche Liconsa, Opciones Productivas, Estancias Infantiles y Seguros de Vida para Jefas de Familia. (**Noticias** 11-A)

“LEGALIZACIÓN ¿LA SOLUCIÓN?”

Por Miguel Ángel Martínez Caballero

Presenta un amplio análisis acerca de la legalización de la marihuana. Señala que en nuestro Estado es de los pocos Estados que cuentan a nivel Nacional con un seguimiento puntual de esta problemática, lo que permite conocer las tendencias del consumo y en consecuencia fijar una postura en cuanto a la legalización del consumo de la marihuana. Apunta que, como en todo proceso de enfermedad, mientras mejor conozcamos, mejores medidas de tratamiento se pueden ofrecer. Tras comentar acerca de la ley contra el narcomenudeo, refiere que en toda esta temática, es fundamental saber que la prevención que inicia en edades tempranas va a funcionar. Tomando en cuenta que el problema de las drogas es un problema educativo, la solución tiene que ser educativa y entre más temprano inicie, será mejor. (**a.m.** 5-A)

BAJO RESERVA

Como parte del proceso de modernización en el transporte público de Querétaro, fueron entregados 6 mil uniformes a los choferes de las unidades. La pregunta es: ¿los usarán y respetarán? El director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno, informa que esta acción tiene el objetivo de mejorar la imagen y cambiar la percepción ciudadana del oficio. Este apoyo se realiza por primera y única vez a los conductores, porque después se convierte en obligación de las concesionarias el sindicato dotar de

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

uniformes a los trabajadores del volante. Veremos por cuánto tiempo se cumple con la normativa. (**El Universal Querétaro 2-A**)

REFLEXIONES

Por José Luis González Garibay

Habla de los conflictos que existen con el transporte de los taxistas en cuanto a su zona de trabajo en la Sierra de Querétaro. No existe de voluntad de corregir la situación. Para un ciudadano, le resulta más barato y más sencillo abordar un taxi que brinda servicios en su municipio. Subraya que cuando trabajó en aquella región intentó en varias oportunidades y diferentes maneras de resolver la situación, por lo que espera que ahora que el Secretario de Gobierno y el Secretario de Seguridad Ciudadana se están ocupando del transporte público puedan conseguir lo que en su momento no se logró, pues el trabajo abunda. José Luis González Garibay señala que le sorprendió de manera agradable que, en dos lugares, diferentes personas que llevaron pacientes a las instalaciones del IMSS, salieron más que satisfechas y ponderando el servicio que ahora presta. Eso quiere decir que el actual Delegado, Ernesto Luque está cumpliendo de manera adecuada y eficiente con el encargo que le fue encomendado. José Luis González Garibay comenta que de continuar la reposición de la vacante que existe en el TSJ de Querétaro después de la jubilación de Sergio Herrera Trejo, si se respeta la carrera judicial, serían dos finalistas: la abogada y jueza de lo familiar Maricela Sandoval López y el Mtro. Eugenio Tovar Esparza. De este último menciona que ya tuvo una entrevista con el Titular del Ejecutivo, con el Presidente del Tribunal y con los coordinadores de las fracciones parlamentarias. Por otra parte, señala que los trabajos donde se iniciarán los juicios orales de manera piloto serán en San Juan del Río y Amealco. Al respecto, recuerda que el Titular del Ejecutivo, al término del informe del TSJ, ofreció todo su apoyo para que los órganos de justicia obtengan en el siguiente presupuesto un incremento considerable. Sin embargo, apunta que espera que ese dinero no sea sólo para el asunto de los juicios orales, pues es evidente que la lentitud con que trabajan los Juzgados y el propio Tribunal es por falta de recursos económicos. "Así que, Sr. Gobernador, los abogados litigantes con todo respeto lo invitamos a meditar en esta solicitud". (**Plaza de Armas 7**)

QUERÉTARO SPRINGFIELD

Por Margarita Ladrón de Guevara

Recuerda que la semana pasada presentaron ante los medios de comunicación y colaboradores el catálogo "Cien años de arte en Querétaro", un trabajo que tardó 3 años en materializarse. Fue financiado por fondos federales gestionados diligentemente por Laura Corvera a través del IQCA "(que la verdad para eso de bajar lana de la federación Corvera es re buena)". (**Diario de Querétaro 1-F**)

TERTULIA

Por Karla Verastegui

Comenta que el Festival Internacional Alternativo de Artes Escénicas Siguientescena, que se realizará del 11 al 18 de agosto, cuenta nuevamente con el apoyo de las autoridades como Gobierno del Estado de Querétaro, el IQCA, el municipio de Querétaro, y la UAQ. (**Plaza de Armas 1 La Rosa**)

ASTERISCOS

Si las estadísticas no mienten, el vehículo propiedad del senador de la República, Francisco Domínguez, ha sido uno de los que más rápidamente (50 horas) se han recuperado por la policía del DF. Hay quienes llaman a eso, eficiencia policial. Otros lo nombran influencia parlamentaria. Curioso que en El Marqués, en las Instalaciones del Instituto Mexicano del Transporte fue presentado el Laboratorio de Maniobras de Embarcaciones en Tiempo Real; un sistema computarizado capaz de monitorear lo que sucede en varios

Síntesis de información local



SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013

puertos mexicanos, como el de Manzanillo. Desde tierra queretana vigilarán la costa porque aquí se encuentra el instituto mencionado. (a.m. 1-A)

MURMULLOS

El próximo jueves, en Querétaro, se realizará el Foro El Hoy y Mañana de las Energías en México que, coordinado por Ricardo Astudillo Suárez, vicecoordinador del grupo parlamentario del PVEM en San Lázaro, reunirá a los representantes de la Secretaría de Energía, de PEMEX, de las asociaciones gaseras del país, porque el tema central será el del Gas LP. El congresista federal estima que existen importantes rezagos en la industria del Gas LP, que necesitan de un análisis serio y profundo con la finalidad que se conviertan en oportunidades para el desarrollo del país. El foro amenaza con dar respuestas a un problema: la concentración de la distribución del gas que se consume en los hogares. (**Diario de Querétaro** 2-B)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

¿Sigue existiendo la partida secreta?



Reflexiones

JOSÉ LUIS GONZÁLEZ GARIBAY

joseluis.garibay7@yahoo.com.mx

El ex Presidente Carlos Salinas de Gortari, en relación con la conducta de su hermano Raúl, publicó un libro exculpatorio en el que establece: Raúl debe responder por sus actos, y más aún como ciudadano, por la deuda que ha generado la constitución de ese fondo; considero que el dinero de Raúl debería regresar a México y aplicarse en su totalidad y de manera exclusiva a resolver problemas sociales. Tengo la convicción de que Raúl entenderá que ese dinero que ofendió a la sociedad debe tener un destino de bien. Al final de ese capítulo dedicado a la situación patrimonial de su hermano, Carlos Salinas insistió: esos recursos debe ser regresados a México para ser utilizados a favor de quien menos tiene.

Está documentado que no fue una cantidad sencilla, que fueron millones de dólares los que, de manera indebida, el hermano incómodo y ahora hermano impune sustrajo de la partida secreta de la presidencia de la República. En un noticiero de Televisa conducido por Joaquín López Dóriga, existen evidencias en una grabación que se da entre Raúl y su hermana Adriana; en ella, el hermano mayor del ex presidente amenaza con difundir toda la verdad sobre los recursos depositados en los bancos extranjeros.

El asunto es que, después de casi 18 años de conflictos judiciales, un juez ordena la devolución absoluta de todos los bienes que le fueron incautados a Raúl Salinas de Gortari; la PGR impugna la resolución, pero estando en México sabemos que si llega a prosperar la solicitud de la PGR, el dinero seguirá en los bancos sin producir absolutamente nada. De lo contrario, Raúl salinas seguirá siendo uno de los ladrones más reconocidos en la historia de la política mexicana.

Ya que estamos en los terrenos de la justicia, me permito comentar que de continuar la reposición de la vacante que existe en el TSJ de Querétaro después de la jubilación de Sergio Herrera Trejo, si se respeta la carrera judicial serán dos los finalistas: la prestigiada abogada y jueza de lo familiar Maricela Sandoval López y el actual titular del Juzgado de Amealco, el Mtro. Eugenio Tovar Esparza, este último con una trayectoria de más de 20 años en el Poder Judicial; ha sido parte del Consejo de la Judicatura, recientemente dejó uno de los juzgados de San Juan del Río para retornar a la ciudad de Amealco, Qro., es un hombre altamente preparado, me consta que ha asistido tranquilamente a más de 50 talleres, diplomados y cursos, que ya sostuvo una entrevista con el Titular del Ejecutivo, con el Presidente del Tribunal y también, desde luego, con los coordinadores de las fracciones parlamentarias, buscando el apoyo a una legítima aspiración. Anteriormente mencionamos al Mtro. Oscar Guerra Becerra, quien amablemente se comunicó con nosotros para agradecer la deferencia, pero dejando claro que ahorita su compromiso es con la Universidad y con el Rector Gilberto Herrera, y cuando esta concluya, entonces sí pondrá su capacidad al servicio del Poder Judicial.

Les adelantamos que los trabajos donde se iniciarán los juicios orales de manera piloto serán en San Juan del Río y Amealco. Me compartía el Presidente y Maestro Carlos Septién Olivares que recién se realizó una gira por esos lugares para observar y constatar el avance de las obras; aquí vale la pena preguntar -con el mayor de los respetos- si el Titular del Ejecutivo del Estado, al término del informe del TSJ, ofreció todo su apoyo para que los órganos de justicia obtengan en el siguiente presupuesto un incremento considerable, pero vale la pena que por favor ese dinero que se va a autorizar no sea sólo para el asunto de los juicios orales, pues es evidente que la lentitud con que trabajan los Juzgados y el propio Tribunal es por la falta de recursos económicos. Así que, Sr. Gobernador, los abogados litigantes con todo respeto

lo invitamos a meditar en esta solicitud

Recientemente, Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro, publicó una nota en la que se describe que en la Sierra de Querétaro existen algunos conflictos con el transporte de los taxistas y específicamente refiriéndose a su zona de trabajo. Este es un problema añejo, porque cuando nos tocó servir a Querétaro en esa hermosa región, intentamos en varias oportunidades y de diferentes maneras resolver esa situación, que a fin de cuentas, a nuestro criterio, debían modificarse las concesiones para dejar de ser municipales y convertirse en regionales. La cuestión es sencilla: el Centro de la Sierra es Jalpan y muchas personas se trasladan a ese lugar en un taxi de los municipios colindantes; el taxista, una vez cubierto el servicio, obviamente queda desocupado, pero las personas, al enterarse que hay una unidad que las puede regresar a su lugar de residencia, le solicitan servicios; obviamente, el problema es que no pueden cargar pasaje en ese lugar. Lo mismo sucede en todos los municipios de la Sierra y poco o nada existe la voluntad de corregir esa situación, cuando la cuestión es de lo más sencillo: para un ciudadano, le resulta más barato y más sencillo abordar un taxi que brinda servicios en su municipio. Ojalá ahora que el Sr. Secretario de Gobierno y el Secretario de Seguridad Ciudadana se están ocupando del transporte público puedan conseguir lo que nosotros, en su momento, no logramos, el trabajo abunda y es bastante.

Siguen los asuntos oscuros en el manejo de las finanzas de los estados y ahora le toca a Chiapas, ya que en su momento el ex Gobernador Juan Sabines encarceló a su antecesor Pablo Salazar Mendiguchía, descargando en él todos los delitos patrimoniales que tiene el Código Penal. Y hoy abiertamente le han realizado algunas entrevistas a Pablo Salazar, donde afirma que su libertad la obtuvo gracias a un acuerdo con Juan Sabines en donde le pedían que admitiera uno solo de los delitos y a cambio de eso obtendría su libertad, y que el propio gobierno del estado cubriría la fianza. Hoy la palabra y las acciones están en manos del nuevo gobernante del hermoso estado de Chiapas, fronterizo



zo con Guatemala, pero lo más importante es que ya es hora de que los gobernantes o funcionarios de los tres niveles se conduzcan con mayor honestidad, porque cada día los ciudadanos están menos interesados en participar en los procesos electorales arguyendo que al final de cuentas unos y otros son tapaderas de sus antecesores.

Sigue viento en popa el trabajo de la Legislatura de Querétaro para reformar y adecuar las normas electorales en la medida que fue reformada la Ley Federal. Esperamos que todo sea para bien y que por el momento sea simplemente un rumor o una posibilidad el retirar al Instituto Electoral de Querétaro de sus funciones y sólo el IFE será el encargado de organizar todos los trabajos que conciernen a las cuestiones electorales. El IEQ ha demostrado hasta la saciedad que su trabajo es honesto, ordenado, transparente y que siempre están estudiando para que las elecciones que se avecinan sean conducidas conforme a la Ley y a la justicia. Aprovecho la oportunidad para saludar a tantos amigos que me dispensan su afecto y su respeto, que en mi caso es recíproco.

En Jalpan ya levantó la mano el diputado Gilberto Pedraza, el joven Raúl Uribe y ahora se une siempre dentro del PRI José María Altamirano Rocha, quien es Presidente de la Unión Regional Ganadera. Su trabajo será el que, al final de cuentas, propicie que la democracia partidaria postule a uno u otro; en este momento, todo indica que el actual Legislador va en la punta.

El dos veces candidato a la Presidencia de la República, un hombre polémico y que entra dentro de la calificación de luchador social, ya envió señales para presentarse en Querétaro a una reunión para constatar el avance que la ley exige para que pueda su Proyecto MORENA obtener el registro que la Ley exige. Ahí estarán sin duda alguna muchos queretanos que ya se inscribieron: el Dr. Jaime Cárdenas Gracia, el Dr. Eduardo Miranda Correa, el Lic. Luis Bárcenas Vázquez, el Lic. Carlos Palacios Mondragón y muchos intelectuales universitarios que simpatizan no sólo con el hombre, sino con el proyecto. De no conseguir antes del 2015 el registro, el partido que fundó Dante Delgado Ranauro facilitará todos los espacios necesarios para que el PEJE inscriba a todos los candidatos que simpatizan con MORENA que aho-

ra dirige Martín Batres.

Me sorprendió de manera agradable que, en dos lugares, diferentes personas que llevaron pacientes a las instalaciones del IMSS salieron más que satisfechas y ponderando el servicio que ahora se presta. Eso quiere decir que el actual Delegado Ernesto Luque está cumpliendo de manera adecuada y eficiente con el encargo que le fue encomendado.

Todo parece indicar que el camino de don Enrique Vega Carriles está altamente despejado para que pueda representar al PAN en la próxima contienda electoral del 2015, buscando ocupar el espacio que ahora tiene el Legislador Guadalupe García. Y, desde luego, el candidato natural a la presidencia municipal de El Marqués es el actual presidente de la Legislatura, Ing. Jorge Lomeli Noriega, que ya la buscó con anterioridad y que en esta ocasión tiene muchas posibilidades de obtener.

Por último, me permito compartir con ustedes que fue muy bien aceptado el proyecto para impartir pláticas en prevención de adicciones dentro de los planteles de preparatoria de la UAQ. Y obviamente nosotros nos sentimos muy felices de poder participar en una noble tarea.

Todo parece indicar que a más tardar el 20 de noviembre la plana mayor del PRI en Querétaro entregará reconocimientos a su militancia por los años de pertenencia. Seguramente que ahí estarán Antonio Calzada, que en 1970 fue presidente municipal de la capital postulado por el PRI, y quien casi está cerca de cumplir medio siglo de militar en el tricolor. Será una fiesta en donde, como siempre, Alonso Landeros Tejeida tiene el tino de reconocer a quienes han servido a ese Instituto Político. Aprovecho para decirles que platicando con Jesús Rodríguez Hernández me confió que hablando con Roberto Loyola Vera suscribieron un pacto de caballeros de unir y sumar capacidades, experiencias y todo lo necesario para que salga la mejor plantilla de candidatos del tricolor, pero no hay que olvidar que ahí también hay que tomar en cuenta al actual Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, y por lo pronto Braulio Guerra y Manuel Pozo Cabrera ya empezaron a dar señales de someterse al escrutinio de los priistas para buscar la candidatura a la Capital Queretana.

Nos vemos en la que sigue.